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ATA DA QUINQUAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE 1 

CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Aos 12 2 

(DOZE) dias do mês de julho do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois) às 14h14min, na sala 3 

M 301, 3º andar, bloco M, Campus Juazeiro do Norte, reuniram-se sob a presidência do 4 

Professor Mateus Ferreira (Presidente do Conselho) os membros: Milton Jarbas Rodrigues 5 

Chagas (Coordenador do Curso de Ciências Contábeis), Sandra Ribeiro Maia 6 

(representante dos servidores técnico-administrativos). Participaram de forma remota 7 

pelo meet.google.com/yvh-aaod-aka: Marcone Venâncio da Silva (representante docente 8 

do curso de Ciências Contábeis) Sérgio Henrique de Oliveira Lima ( representante docente 9 

do curso de Administração), Beatriz de Lima Oliveira (representante discente suplente), 10 

Jonathas Luiz Carvalho Silva (vice coordenador do Mestrado em Biblioteconomia) Antonio 11 

Lima de Brito (representante discente titular), João Adolfo Ribeiro Bandeira 12 

(representante docente suplente do curso de Administração) Diego de Sousa Guerra ( 13 

Vice coordenador do curso de Administração) e Mário César Sousa de Oliveira docente do 14 

curso de Ciências Contábeis. Havendo quórum e, dando início à sessão, o Presidente 15 

cumprimentou a todos e, em seguida, passou ao primeiro assunto. 01. Expedientes: 1.1. 16 

Inclusão de matéria na ordem do dia. Foi solicitado pela presidência a inclusão dos 17 

pontos: deliberação do projeto de extensão “GESTÃO FINANCEIRA ESCOLAR: capacitando 18 

gestores escolares do Município de Caucaia-Ce e Microrregião, para transparência e 19 

efetividade dos recursos públicos”, e renovação do afastamento para o doutorado da 20 

docente Waleska Félix. Solicitações de inclusões sendo aprovadas por unanimidade. 1.2. 21 

Exclusão de matéria na ordem do dia. Não houve. 1.3. Justificativa de ausência de 22 

conselheiro. Os docentes: Geovani de Oliveira Tavares, Francisco Raniere Moreira da 23 

Silva, Jaqueline Dourado do Nascimento e Wendell de Freitas Barbosa justificaram 24 

ausência por motivo de férias. 1.4. Aprovação da ata da 56ª reunião ordinária do 25 

Conselho do CCSA. A ata da 56ª reunião ordinária do Conselho, realizada no dia 07 (sete) 26 

de junho de 2022 (dois mil e vinte e dois) a qual foi encaminhada para os endereços 27 

eletrônicos dos membros para apreciação prévia, no dia 06 (seis) de julho de 2022 (dois 28 

mil e vinte e dois), foi posta em votação e aprovada por unanimidade. 02. Ordem do dia. 29 

2.1. Homologação da declaração Ad Referendum que aprova a renovação do 30 
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afastamento para o doutorado do docente Leandro Saraiva Dantas de Oliveira, processo 31 

nº 23507.002564/2022-03. Em seguida, prof. Mateus apresentou a declaração “Art. 1º - 32 

Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a 33 

renovação do afastamento para o doutorado do docente Leandro Saraiva Dantas de 34 

Oliveira, no período de 01/08/2022 a 31/07/2023, de acordo com a documentação 35 

constante nos autos do Processo nº 23507.002564/2022-03”. Foi observado pelo prof 36 

Milton que haveria a necessidade de contrataçõ de substituto. Não havendo 37 

questionamentos foi homologada por unanimidade. 2.2. Homologação das declarações 38 

Ad Referendum que aprovam as solicitações de viagens de curta duração dos docentes: 39 

Francisco Raniere Moreira da Silva e Diego Coelho do Nascimento, os quais participarão 40 

da Conferência Internacional ISCSP – UFCA, Governação e Coesão Territorial de Áreas e 41 

Regiões Metropolitanas: Experiências e Desafios no Brasil e Portugal. As declarações 42 

mencionadas foram colocadas em apreciação. Declaração referente a viagem do docente 43 

Diego Coelho “ Art. 1º - Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências 44 

Sociais Aplicadas  a solicitação de viagem de curta duração do prof. Diego Coelho do 45 

Nascimento, o qual participará como orador da Conferencia Internacional ISCSP – UFCA, 46 

Governação e Coesão Territorial de Áreas e Regiões Metropolitanas: Experiências e 47 

Desafios no Brasil e Portugal, apresentando uma comunicação intitulada: Desafios 48 

socioespaciais e institucionais nas novas regiões metropolitanas brasileiras: o caso da 49 

região Metropolitana do Cariri (Ceará, Brasil), no período de 05 a 15/07/2022, na cidade 50 

de Lisboa/ Portugal”. Declaração referente a viagem do docente Francisco Raniere “ Art. 51 

1º - Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas  a 52 

solicitação de viagem de curta duração do prof. Francisco Raniere Moreira da Silva, o qual 53 

participará da Conferencia Internacional ISCSP – UFCA, Governação e Coesão Territorial 54 

de Áreas e  Regiões Metropolitanas: Experiências e Desafios no Brasil e Portugal, 55 

apresentando uma comunicação de abertura: Índices de Boa Governança e Coesão Sócio 56 

Territorial em Áreas e Regiões Metropolitanas (AM/RM), no período de 04 a 11/07/2022, 57 

na cidade de Lisboa/Portugal. Não havendo questionamentos, ambas as declarações 58 

foram homologadas por unanimidade. 2.3. Homologação da declaração Ad Referendum 59 

que aprova a destinação dos 80 (oitenta) SSDs. A declaração foi  colocada em apreciação 60 
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“Art. 1º - Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais 61 

Aplicadas,  com a  destinação dos 80 (oitenta) SSDs, conforme detalhamento no arquivo 62 

no Anexo I - Destinação de SSDs. Registra-se que o arquivo do anexo I mencionado nesta 63 

declaração constará anexo a ata. Após as considerações foi homologada por 64 

unanimidade. 2.4. Proposta de alteração de Unidade Curricular do curso de 65 

Administração. Com a palavra prof. Sérgio disse que ele era representante no NDE da 66 

unidade curricular de Operações. Dessa forma, o trabalho de melhorias para essa unidade 67 

tinha começado há 6 (seis) meses. Isto incluíndo também a revisão do próprio PPC do 68 

curso de Administração. Dentre as alterações, houve incorporações de disciplinas que 69 

estavam em outras unidades curriculares, visando o alinhamento das melhores práticas 70 

acadêmicas, pedagógicas e de pesquisa. As mudanças envolveram as disciplinas da área 71 

de sistemas, a saber: ADM0413 - ADMINISTRAÇÃO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO, 72 

ADM0422 - GESTÃO DA TECNOLOGIA E INOVAÇÃO, estas disciplinas são obrigatórias, 73 

ADM0303 -COMPUTACAO APLICADA, ADM0454 - INTELIGÊNCIA COMPUTACIONAL 74 

APLICADA AOS NEGÓCIOS, ADM0455 - VISUALIZAÇÃO DE DADOS, ADM0456 - AUDITORIA 75 

e GOVERNANÇA EM TECNOLOGIA DE INFORMAÇÃO, estas disciplinas são optativas, para 76 

a unidade curricular de Operações, a qual passa a se chamar Operações e Sistemas.  Prof. 77 

Mateus ressaltou ainda que não houve impacto na carga horária docente das unidades 78 

envolvidas. Em virtude dessa mudança haveria também o deslocamento do prof. 79 

Domenico da unidade Administração Geral para a unidade Operações e Sistemas. Sanada 80 

as ponderações, a proposta de alteração da unidade curricular de Operações para 81 

Operações e Sistemas, bem como a tranferência do prof. Domenico para a unidade 82 

curricular Operações e Sistemas foi aprovada por unanimidade. 2.5. Discussão do 83 

documento base sobre regimento interno dos cursos de graduação e programa de pós-84 

graduação do CCSA. Com a palavra prof. Milton fez suas considerações acerca da 85 

composição da comissão, de acordo com a portaria nº 01, de 28 de março de 2022, cujo 86 

prazo estabelecido foi de 90 (noventa) dias para conclusão dos trabalhos. Continuando 87 

sua fala prof. Milton informou que foi encaminhado um e-mail para os membros da 88 

comissão convidando para as respectivas reuniões de trabalho. No primeiro encontro foi 89 

definido a metodologia de trabalho. Destacou ainda a pouca participação por parte dos 90 
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membros da comissão. O regimento interno do curso de Ciências Contábeis foi discutido 91 

ponto a ponto nas reuniões. Apresentou-se ainda documentos no assunto de outras 92 

instituições de ensino. Como as reuniões  estavam ocorrendo somente com a participação 93 

do prof. Milton e Geovani, optou por não solicitar a prorrogação do prazo. Após as 94 

discussões o encaminhamento foi que o documento em discussão seria enviado para as 95 

coordenações de cursos  e seria estabelecido o prazo de conclusão, ou seja, até o final 96 

deste ano, para elaboração do regimento interno dos cursos de graduação e pós-97 

graduação vinculados ao CCSA, tendo em vista que já existia um documento base para 98 

facilitar os trabalhos. 2.6. Deliberação sobre concurso para professor efetivo do curso de 99 

Administração. Em seguida, o prof. Sérgio disse que dentro daquela proposta de 100 

melhorias para a unidade curricular em questão, estava a necessidade de contratação de 101 

docente na área de engenharia da produção, pois era preciso ofertar disciplinas optativas 102 

e também obrigatórias de Operações. Dessa forma, um docente com este perfil teria 103 

maior habilidade para ministar aquelas disciplinas na área de produção. O preenchimento 104 

da vaga ocorrerá em decorrencia da redistribuição do prof. Rafael Pazeto Alvarenga, 105 

código de vaga nº 0341898. Observou ainda que houve a intenção de fazer um 106 

aproveitamento de concurso, inclusive aqui na própria UFCA, mas não encontraram 107 

candidatos com o perfil desejado. O concurso será para o setor de estudo: Operações e 108 

Sistemas, regime de trabalho de 40h, com dedicação exclusiva. Exigência de titulação: 109 

graduação e doutorado em Engenharia de Produção. Mestrado área livre. Estas exigências 110 

permanecem nos casos de reaberturas para doutor. Posto em votação foi aprovado por 111 

unanimidade. Formação da Comissão Executiva: Presidente - prof Dr. Sergio Henrique de 112 

Oliveira Lima (UFCA); primeiro membro – prof. Dr Elias Pereira Lopes Junior (UFCA); 113 

segundo membro - prof. Dr Domenico Ceglia (UFCA); secretária do concurso – Profa. Dra 114 

Jesuina Maria Pereira Ferreira (UFCA), sendo aprovada por unanimidade. 2.7. Solicitação 115 

de contratação de professor substituto do curso de Ciências Contábeis. Foi esclarecido  116 

por prof. Milton que a necessidade de realização de processo seletivo era em decorrência 117 

do afastamento para cursar o doutorado do prof. Hugo Azevedo Rangel de Morais, o qual 118 

ocorreria a partir de agosto do ano corrente. A realização do processo seletivo se 119 

justificaria também pela manifestação do docente Ricardo Aladim Monteiro em solicitar o 120 
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afastamento para conclusão do doutorado em fevereiro de 2023. Desssa forma, a 121 

contratação será para o setor de estudo: Contabilidade Societária, regime de trabalho de 122 

20h semanais. Exigência de titulação: graduação em Ciências Contábeis, Mestrado em 123 

Administração, Administração Pública, Ciências Contábeis. Reaberturas: graduação em 124 

Ciências Contábeis. Posto em votação foi aprovado por unanimidade. Dando 125 

continuidade, foi apresentado os nomes dos membros da Comissão Julgadora: Presidente 126 

- prof Ms. Paulo Henrique Leal (UFCA); primeiro membro - profa. Dra Polyandra Zampiere 127 

Pessoa da Silva (UFCA); segundo membro - prof. Ms Ricardo Aladim Monteiro (UFCA); 128 

Secretária do concurso - Francisca Maruza Oliveira de Souza (UFCA), sendo aprovada por 129 

unanimidade. 2.8. Deliberação acerca do plano de trabalho e do acordo de Cooperação 130 

Acadêmica Nacional entre a Escola de Artes, Ciências e Humanidades (EACH-USP) e a 131 

UFCA. Inicialmente, prof. Diego informou que este plano de trabalho foi apresentado no 132 

colegiado do curso de Administração pela profa Beatriz. A justificatica seria de firmar um 133 

Acordo de Cooperação Acadêmica Nacional entre a Escola de Artes, Ciências e 134 

Humanidades (EACH-USP) e a UFCA, bem como estabelecer o intercâmbio de docentes e 135 

pesquisadores. Após os esclarecimentos foi posto em votação e aprovado por 136 

unanimidade. 2.9. Deliberação do projeto de extensão “GESTÃO FINANCEIRA ESCOLAR: 137 

capacitando gestores escolares do Município de Caucaia-Ce e Microrregião, para 138 

transparência e efetividade dos recursos públicos”. Com a palavra prof Milton fez suas 139 

considerações iniciais. A ideia surgiu a partir de uma conversa entre docentes do curso de 140 

Ciências Contábeis e o secretário de educação do Munícipio de Caucaia-Ce. Dessa forma, 141 

foi solicitado a realização de uma capacitação na area de gestão financeira, 142 

especificamente na prestação de contas. O obetivo do curso era capacitar 300 (trezentos) 143 

gestores daquele município. O curso será ministrado por módulos, com duração de 3 144 

(três) meses e coordenado pelo docente Milton Jarbas Rodrigues Chagas. As aulas serão 145 

de forma presencial e também remota. Registra-se ainda que a equipe envolvida no 146 

projeto já consta no respectivo plano de trabalho, conforme o anexo 6 - equipe envolvida 147 

no projeto. Após as discussões foi posto em votação e aprovado por unanimidade. 2.10. 148 

Solicitação de renovação do afastamento para o doutorado da docente Waleska Félix. O 149 

prof. Mateus colocou em apreciação, de acordo com a documentação do processo nº 150 
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23507.003122/2022-76. Para a renovação do afastamento para conclusão do doutorado 151 

da docente Waleska James Sousa Félix não haveria necessidade de contratação de 152 

substituto. Sanada as ponderações foi posto em votação e aprovado com apenas uma 153 

abstenção de Sandra Maia, 3. Comunicado dos membros e da presidência. Não houve. 154 

Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de todos e deu por 155 

encerrada a reunião, às 17h:16min, que para constar, eu, Sandra Ribeiro Maia, lavrei a 156 

presente ata que, depois de aprovada, será assinada por mim e pela presidência.  157 

 158 

 159 

Mateus Ferreira 160 

 161 

 162 

Sandra Ribeiro Maia                163 

     164 



Av. Tenente Raimundo Rocha nº 1639 - Cidade Universitária - Cep: 63048 - 080 - Juazeiro do Norte-Ce Site: www.ufca.edu.br - e-mail: secretaria.ccsa@ufca.edu.br (88) 3221-9547 

 
 

 

 

 

Ministério da Educação 

Universidade Federal do Cariri 

 

 

 

ANEXO I – DESTINAÇÃO DE SSDS 

 

Considerando que existem 96 computadores sem SSD no CCSA, dentre aqueles adquiridos 

apartir de 2016; e que foram adquiridos 80 SSDs de 240GB, não será possível instalar SSDs 

em 16 computadores. Definiu-se, então, que os computadores mais antigos e com piores 

especificações não receberiam os SSDs: 16 Desktops do tipo ‘Positivo Básico’. 

Desta forma, restava especificar cada equipamento que não receberia SSD. Para tanto, definiu- se 

que i) os equipamentos da reserva técnica não receberiam SSDs; e ii) os laboratórios integrados e 

grupos estudantis com 3 ou mais computadores não seriam atendidos integralmente (por 

exemplo, um laboratório com 3 desktops, poderia receber 2 SSDs). 

Seguindo esta definição, os 16 Positivos Básicos sem SSDs estão detalhados a seguir: 

 

 SETOR 
Qtd. de computadores no 

setor* 
Qtd. Positivo Básico que 

não receberão SSD 

RESERVA TÉCNICA CCSA 5 5 

 

LABORATÓRIOS 
INTEGRADOS 

LACIM 4 2 

LAURBS 5 2 

LACITE 4 2 
LEVIS 5 1 

LIEGS 3 1 

GRUPOS 
ESTUDANTIS 

PREMIUM 4 1 

PETADM 5 1 
PETBIBLIO 5 1 

TOTAL 16 
*Essa quantidade de computadores considera: i) aqueles com destinação aprovada na 56ª Reunião Ordinária do 

Conselho do CCSA, em 7 de junho de 2022, para laboratórios e grupos; ii) aqueles adquiridos por projetos, que 

foram adquiridos a partir de 2016 (2 do LAURBS e 4 do LEVIS). 

Surgindo disponibilidade de SSD, o LIEGS será priorizado, já que é o único laboratório com até 3 

Positivos Básicos que não foi atendido plenamente. Em seguida, priorizaremos LACIM, LACITE 

e LAURBS, nesta ordem, já que estes grupos deixaram de receber 2 SSDs. Em seguida, eventuais 

disponibilidades atenderiam a Reserva Técnica, já que existem laboratórios e grupos que sequer 

possuem Desktops. A provável disponibilidade de SSD se deve pelo lapso temporal entre o 

levantamento de 2020, em que se verificaram 96 computadores elegíveis para receber SSD, e o 

momento atual. Por exemplo, sabemos que surgiram computadores com defeitos (inservíveis) 

neste período. 
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